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4ème dimanche de carême (A) 

Cathédrale Notre-Dame de Rouen 

Dimanche 19 mars 2023 

Lectures 

Lecture du premier livre de Samuel (16, 1b.6-7.10-13a) 
R/ Le Seigneur est mon berger : 

rien ne saurait me manquer. (cf. Ps 22, 1) 
Lecture de la lettre de saint Paul apôtre aux Éphésiens (5, 8-14) 

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean (9, 1-41) 

Homélie 

« Il y a une chose que je sais : j’étais aveugle, et à présent je vois », dit celui qui est guéri par les gestes 

de Jésus, et par son obéissance à la demande de Jésus : « va te laver ». 

Frères et sœurs, au cœur du carême, cet évangile nous propose de revisiter la joie de notre foi. Par la 

foi, parce que nous avons été lavés au baptême, parce que nous avons rencontré Jésus Ressuscité, 

nous voyons d’une lumière nouvelle. Que voyons-nous ? Deux grandes joies nous sont offertes. 

D’abord, nous voyons d’une lumière nouvelle Jésus. Cet homme est plus qu’un prophète. Les livres 

d’histoire peuvent raconter son aventure humaine et religieuse extraordinaire. Les pharisiens le 

constatent ou, plus exactement, sont obligés de le constater comme en témoignent ses parents : il a 

bien guéri un aveugle-né. Mais ils ne veulent pas voir en lui la source de leur propre vie, ils ne veulent 

pas reconnaître en lui le Christ, le Messie, le Fils de Dieu. Leur orgueil ou leur peur de perdre leur place 

les aveugle. 

Frères et sœurs, rendons grâce à Dieu d’être choisis comme disciples de Jésus. C’est notre joie … à 

condition que nous le vivions dans une grande humilité. Il y a bien des choses que nous ne savons pas 

ou dont nous n’osons pas encore témoigner, un peu comme l’aveugle-né. Mais nous pouvons nous 

mettre avec joie en face de Jésus et lui dire de tout notre cœur : « Je crois, Seigneur ». 

Nous voyons d’une lumière nouvelle la vie de notre monde et notre vie, deuxième grande joie. Elle 

n’est plus enfermée dans le péché. Certes le péché, notre péché et les structures de péchés sont bien 

là. Mais nous croyons que le Père a envoyé son Fils travailler à son œuvre d’amour. Et il a tout pardonné 

sur la Croix. 

Cette lumière sur le monde et notre vie nous invite à nous « conduire comme des enfants de lumière », 

selon l’expression de St Paul. Jésus avertit les pharisiens : « du moment que vous dites « nous voyons ! 

votre péché demeure ». Oui, nous voyons que nous ne voyons pas. Notre faiblesse, nos limites nous 

enferment dans des ténèbres, voire dans le désespoir. Et notre péché retient l’amour qui est dans 

notre cœur, la puissance d’amour qui nous appelle à témoigner de son Amour. Jésus demande à 

l’aveugle de se baigner dans « la piscine de Siloé – ce nom se traduit : Envoyé ». Il fait des baptisés non 
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seulement des disciples mais aussi des apôtres. Nous nous préparons non seulement à Pâques mais 

aussi à la Pentecôte.  

Maty, Maëlle, Adèle, avec vos amies, vous vous préparez non seulement au baptême mais aussi à la 

confirmation. Et aujourd’hui, avec vous, nous nous mettons devant le Seigneur avec nos cécités, nos 

aveuglements. Soyons dans la joie d’accueillir sa lumière, sa vie, sa miséricorde. 

 DOMINIQUE LEBRUN 
Archevêque de Rouen. 

 

 


